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Matthieu DUPUIS
Le maire
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Action sociale, solidarité

et seniors

  Sylvain CAMUS
Vie associative et réseaux

Dans moins d’un an, il sera tant de refer-
mer la page de notre mandat d’élus.  Et 
comme il est compliqué de faire un bilan 
quelques mois avant les élections c’est 
dans ce 13eme bulletin que nous allons 
une dernière fois regarder dans le ré-
troviseur de ces 5 années. Avec vous à 
PLoulec’h car c’est ensemble que l’on a 
voulu créer les différents projets de notre 
mandat. Un mandat n’est pas si simple 
et notre équipe a vécu  des démissions 
mais aussi un décès. 6 ans c’est long et 
parfois court pour faire tout ce que l’on a 
envie. Suite à l’application de la loi Notre 
en août 2015 (une loi critiquée par très 
peu d’autres communes), nous avons subi 
le transfert de certaines compétences 
et nous avons aussi le sentiment d’être 
démunis de notre capacité à agir. Nous 
avons l’impression, nous, petite com-
mune, de ne pas pouvoir nous faire en-
tendre. Or, nous n’avons pas été élus pour 
tous ces transferts de compétences. Ces 
obligations ont d’ailleurs conduit un bon 
nombre de Maires à démissionner, car les 
Maires sont fatigués.
Heureusement, à Ploulec’h, nous avons 
des Élus en cohésion avec le service 
administratif : cet ensemble forme une 
bonne équipe qui nous permet, malgré 
cette morosité, d’avancer dans les pro-
jets. Projets parfois longs à réaliser car il 
faut trouver les financements qui passent 
par des dossiers interminables à réaliser. 
Mais le travail paye et c’est comme ça que 
l’on obtient des subventions. Il faut savoir 

frapper à toutes les portes. La preuve avec 
les travaux de la chapelle du Yaudet avec 
un autofinancement de la commune quasi 
nul. Mais aussi, forcément notre salle le 
Patio avec un taux de subvention de plus 
de 50% ce qui est rare pour une salle des 
fêtes. Cette salle on le voit, plaît déjà 
beaucoup, les réservations sont de plus 
en plus nombreuses.  D’autres projets 
ont vu le jour lors de ce mandat : le parc 
Corinne ERHEL, qui vient d’être inauguré, 
un lieu de rencontre intergénérationnel.
Mais, ces projets ne se font pas seuls,  et 
c’est pour ça que je remercie toute l’équipe 
municipale qui a pendant ces 5 ans passé 
des soirées jusqu’à tard dans la nuit, pour 
monter les dossiers. Notre équipe n’a pas 
voulu faire uniquement de la politique, 
déjà, la plupart d’entre nous n’en avait ja-
mais fait. On nous l’avait d’ailleurs repro-
ché au début, mais depuis moins… On a 
voulu faire des choses concrètes pour les 
habitants et les associations de Ploulech. 
Alors c’est sûr on ne peut pas plaire à tout 
le monde, et tout le monde n’a peut-être 
pas  trouvé son compte dans nos actions,  
mais il faut savoir que tout a été fait dans 
l’intérèt général des habitants de Plou-
lec’h. 
Pour finir, il y a des questions qu’il faut se 
poser : 
Quel poids, quel développement auront 
nos petites communes de proximité dans 
l’avenir ? Devrons-nous impérativement 
mutualiser nos moyens, nos structures 
avec des communes voisines sans for-

cément parler de communes nouvelles,  
pour continuer de vivre sereinement, effi-
cacement. Le vivre ensemble va prendre 
toute son importance dans la fonction, 
car le rôle de vos Élus communaux sera 
la proximité.  Dans le rétro plus rien 
de nouveau, mais devant de nouveaux 
projets...c’est une autre histoire et celle-
ci, c’est vous qui choisirez de l’écrire. En 
attendant, profitez bien de votre été. 

Matthieu DUPUIS,
Maire

  Yannick GAUTIER
Aménagement 

du territoire

  Thierry LE CALVEZ
          Finances et personnel

               Zoé LE LOEUFF
                                    Enfance, jeunesse 

                             et vie scolaire

Dans le rétro, une dernière fois
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Aujourd’hui, Je m’ sers tout(e) seul(e)  !  La formule 
«self» proposée pour le repas de Noël a ravi tout le 
monde, à commencer par les jeunes convives qui se 
sont très bien débrouillés. Bravo les enfants !

Résidente de l’Ehpad Saint Anne à Lannion, Jeanne 
Le Marrec, 100 ans,  était la doyenne de la commune. 
Pour célébrer ce bel anniversaire, étaient réunis sa 
famille, des amis, le club Awel Mor, les membres du 
CCAS et la Municipalité. Son décès est survenu le 7 
juillet.

Sous la conduite de leur enseignante, les enfants de 
l’école ont chanté « nuit et brouillard » de Jean Ferrat 
pour la commémoration du 8 mai 1945.

Ploulec’h a rejoiont les autres communes qui soutiennent 
des valeurs fortes de sauvegarde et de valorisation du patrimoine 
maritime sous toutes ses formes. Par cette labellisation le Yaudet 
sera désormais identifié comme Port d’Intérêt Patrimonial. Cette 
journée a été l’aboutissement d’un travail soutenu mené pendant 3 
ans par la Municipalité et l’association Bugalè Kozh Yeodet.

Sono tout juste installée et mobilier livré quelques 
jours avant l’événement ...il a fallu s’activer pour 
accueillir tous les Ploulech’ois(es) venu(es) à la 
cérémonie des voeux. C’était au Patio comme 
annoncé en 2018.



 

    
27 JUIN 

   
   

   
  2

2 
JU

IN
     

     

5

Sous la conduite de leur enseignante, les enfants de 
l’école ont chanté « nuit et brouillard » de Jean Ferrat 
pour la commémoration du 8 mai 1945.
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Pot de la fin de l’année scolaire à l’école et départ 
en retraite de Brigitte LURON et Delphine CASTEL.
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Ploulec’h a rejoiont les autres communes qui soutiennent 
des valeurs fortes de sauvegarde et de valorisation du patrimoine 
maritime sous toutes ses formes. Par cette labellisation le Yaudet 
sera désormais identifié comme Port d’Intérêt Patrimonial. Cette 
journée a été l’aboutissement d’un travail soutenu mené pendant 3 
ans par la Municipalité et l’association Bugalè Kozh Yeodet.

L’’inauguration du parc paysager «Corinne EHREL»  
fut un moment très émouvant  pour Jean-Luc, la 
famille de Corinne,  ses amis et bien entendu les 
personnalités politiques locales, la Municipalité et 
les Ploulec’hois .

Monsieur Laurent ALATON, sous-préfet, a 
été accueilli ce lundi 17 juin à Ploulec’h. Après avoir 
échangé sur différents aspects de la commune, 
une visite découverte du parc paysager et de 
l’environnement du Patio lui a été proposée.

   
   

  1
0 
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IN

Les trottoirs route de Lannion en 3 objectifs  : 
plus agréables et paysagers, plus accessibles pour 
les usagers et les personnes à mobilité réduite et 
moins d’entretien pour le service technique.
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9 h : derniers essais 
10 h 30 : accueil des officiels

11 h 15 : Le public est au rendez-

vous

11 h 30 : un magicien au vin d’honneur

11 h  : le cortège avance vers la statue                                                11h 15: Le discours du Maire

Le film de 
la journée 
du 22 juin   

le parc 
Corinne 

ERHEL

Le film de 
la 

journée 
du 23 
mars 

le Patio

Ploulec’h en actions



 

7

13

10 h 30 : accueil des officiels 10 h 45 : visite du Patio intérieur 11 h : découpe du ruban

11 h 30 : un magicien au vin d’honneur 12 h : La chorale donne le «la» 18 h  : fest-noz et concerts pour poursuivre 

11h 15: Le discours du Maire 11 h 30 : découpe du ruban 11 h 45 : moment d’émotion
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ENFANCE - JEUNESSE

Avec vous à Ploulec’h  N°13

Le SIVU AOD AR BRUG sera ouvert tout 
l’été du 08 juillet au 30 août de 8 h à 18 h 
pour les enfants de 3-6 ans à Trédrez Loc-
quémeau et de 7-12 ans à Ploumilliau. 
Comme tous les ans une navette sera 
mise en place entre les deux centres afin 
de faciliter le dépôt des enfants . 
Les plannings d’activités seront dispo-

nibles sur le site internet. 
Les équipes d’animation sont ravies d’ac-
cueillir les enfants pour de nombreuses 
activités, et plusieurs séjours sont propo-
sés tout l’été, pour tous les âges.
Le point jeune, lui, sera ouvert du 08/07 
au 02/08 et du 19/08 au 30/08, avec là 
encore beaucoup d’activités.

Tous les plannings seront disponibles sur 
le site internet et sur facebook.
Les réservations sont obligatoires.
Contact 
Tél : 0296353292 
sivu.ploumilliau@wanadoo.fr 
http://www.sivuaodarbrug.f

LE SIVU AOD AR BRUG FAIT LE PLEIN D’ACTIVITES

UN REPAS VEGETARIEN PAR SEMAINE : C’EST POUR LA RENTREE 2019/2020

A la rentrée prochaine, le service de res-
tauration scolaire va proposer un menu 
alternatif (sans protéine animale) chaque 
semaine aux élèves. 
Jusqu’à présent ce menu végétarien figu-
rait une fois par mois et de manière expé-
rimentale, à la carte du restaurant scolaire.
« Cette fois, on entre dans une vraie 
démarche, et l’équipe de la cuisine doit 
s’adapter à la directive adoptée par l’As-
semblée Nationale, dans le cadre de la loi 
agriculture et alimentation» précise Zoé 
Le Loeuff, adjointe à la vie scolaire.

« Cela permet aussi de dynamiser le tissu 
agricole local, de réduire notre empreinte 
carbone et de servir des repas plus sains 
aux enfants », ajout-elle.
La Municipalité qui est impliquée dans les 
circuits courts, en limitant les intermé-
diaires, soutient en effet cette volonté de 
proposer plus régulièrement, des repas 
végétariens aux élèves. 
Marie-Paule et Jocelyne s’activent pour 
la rentrée : elles suivent actuellement 
une formation sur les alternatives aux 
plats carnés ...légumineuses, œufs, pois 
chiches, haricots, tofu, soja, etc. seront 
désormais au menu.
Les jeunes convives peuvent d’ailleurs 
s’attendre à déguster un flan de légumes 
au parmesan accompagné de son feuilleté 
au fromage ou encore un gratin de pâtes 
accompagné de betteraves rouges et de 
fromage, dès la rentrée.
Rendez-vous en septembre pour l’expéri-
mentation, et n’oubliez pas qu’à titre d’es-
sai et de découverte, les parents peuvent 

déjeuner au restaurant scolaire à l’un ou 
l’autre des services, à une table avec les 
enfants.
Réservation en Mairie. Tarif du repas 
adulte : 4,45 €

   L’idée recette de Marie-Paule 
FLan de légumes

ingrédients : 
- 2 bouquets de brocolis
- 40 gr d’amandes effilées
- 100 gr de parmesan râpé
- 4 œufs
- 60 cl de crème liquide
Laver les bouquets de brocolis et les cuire 
à la vapeur.
Battre les œufs en omelette dans un sala-
dier, ajouter la crème, les amandes et le 
parmesan.
Saler, poivrer.
Répartir les petits bouquets de brocolis 
cuits dans des petits moules et verser 
ensuite la préparation.
Enfourner pendant 20 à 25 min à 180 °C.



REPAS DES AINES : NOUVELLES CONDITIONS D’INSCRIPTION

Adjointe à l’enfance, la jeunesse 
et la vie scolaire
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Rencontre avec 

Native d’un petit village en Ille et Vilaine, 
au sud de Rennes, c’est à l’été 1998 que 
j’arrive sur la commune de Ploulec’h avec 
ma famille. Mes enfants vont ainsi venir 
grossir les effectifs de l’école. Très atta-
chée aux valeurs associatives, c’est tout 
naturellement que je vais me tourner vers 
celles de la commune en participant acti-
vement aux activités de l’Amicale Laïque 
et de l’association des parents d’élèves. 
J’y serai successivement présidente pen-
dant quelques années.
Professionnellement, après avoir exercé 
dans l’animation socio-éducative auprès 
des enfants et des adolescents, je vais 
co-diriger, avec mon conjoint, le centre de 
classes de découverte et l’école de voile 
« le vorlenn » à Tredrez-Locquémeau et 
ce jusqu’à sa fermeture en 2005.
Après quelques années passées dans 
un groupe médical, je vais réintégrer en 
2012, une formation professionnelle 
complémentaire afin de revenir au travail 
social, secteur que j’affectionne. Je vais 
ainsi devenir mandataire judiciaire à la 
protection des majeurs ce qui me permet 
d’exercer des mandats de protection type 
curatelle et tutelle auprès du tribunal de 
Guingamp. Aujourd’hui, je suis en poste 
au Centre Hospitalier de Lannion où je 
travaille auprès des résidents de l’Ehpad 
et de leurs familles.
Mon engagement au sein de l’équipe 
municipale s’est fait tout naturellement. 
Investie pendant toute la scolarité de 
mes 3 enfants, je souhaitais apporter 
mes connaissances professionnelles au 
service de ma commune. C’est avec plai-
sir que je participe depuis plus de 5 ans 
aux rencontres avec les enfants, le per-
sonnel, les enseignants, l’équipe du SIVU, 
les autres élus. C’est très enrichissant 
d’échanger et d’apporter sa pierre à l’édi-
fice. 

     Zoé LE LOEUFF

Eric est notre Boucher-Charcutier-Traiteur  
depuis le début du marché.
Il exerce en famille avec sa femme et 4 
autres employés depuis 15 ans.
Il a un magasin à Cavan et un autre à La 
Roche Derrien et est présent sur les mar-
chés de Ploulec’h, Tréguier,Lannion, Per-
ros et Pleubian.
Il propose également, selon ses disponibi-
lités, des repas pour des particuliers.
Tout est fait maison et la viande provient 
des producteurs locaux. Pour le boeuf il 
s’agit essentiellement de la blonde d’Aqui-
taine ou de la limousine. 
Il a été de nombreuses fois médaillé pour 
son travail et son dernier titre date de 
2018. Nous avons donc un champion sur 
notre marché. Alors profitez en et venez le 
voir ! Il n’a pas le temps de s’ennuyer !

Si vous avez plus 68 ans et que vous rési-
dez à Poulec’h, vous avez certainement 
l’habitude chaque année, au mois d’oc-
tobre, d’avoir la visite d’un élu du Conseil 
Municipal. 
C’était effectivement la pratique jusqu’à 
présent, le conseiller habitant dans votre 
quartier, venait en visite à domicile pour  
vous interroger au sujet de votre partici-
pation ou pas au repas offert par le CCAS.
En 2019, il va falloir changer d’habitude 
car ce sera à vous de faire la démarche 
de venir vous inscrire au repas des Aînés, 
ou recevoir un colis si vous avez 80 ans 
ou plus. Pour cela vous pouvez utiliser le 
formulaire joint à ce bulletin et venir le dé-
poser en Mairie, ou encore téléphoner ou 
envoyer un e-mail.
La mise en place de cette nouvelle procé-
dure est une conséquence de l’application 
du Règlement Général sur la Protection 

des Données (RGPD). Ce cadre européen 
actif depuis un an concerne le traitement 
et la circulation des données à caractère 
personnel. Concrètement à Ploulec’h, il 
n’était plus permis d’utiliser le logiciel de 
la liste électorale pour que l’on se procure 
votre âge et votre adresse, sans votre ac-
cord.
Par ailleurs, le démarchage à domicile de 
la part de sociétés commerciales étant 
bien souvent embarrassant pour les per-
sonnes, il devenait également gênant pour 
les élus de réaliser des visites « en porte 
à porte ». Toute cette problématique a 
été étudiée en CCAS et la décision a donc 
été prise de privilégier désormais les ins-
criptions en Mairie, même si certains le 
regrettent.

MARCHÉ DU MARDI SOIR : au tour d’Eric Unvoas d’être présenté 
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QUARTIER DE KERJEAN

Avec les habitants de Kerjean, la mu-
nicipalité a engagé des échanges pour 
améliorer la sécurité. La circulation 
ayant fortement augmenté depuis la 
fermeture de la route de Kerissy. 
La route de Mézalot sera aussi inté-
grée dans la réflexion. L’objectif étant 
de réaliser une première phase de tra-
vaux avant la fin d’année 2019.
Une démarche similaire aura lieu dans 
la quartier de Corvezou.

TRAVAUX

PROJET POUR LES SENIORS 
AUTOUR DU QUARTIER DU HELES
La municipalité de Ploulec’h souhaite ap-
porter des solutions alternatives d’héber-
gement entre le domicile et les structures 
maisons de retraite pour les séniors isolés, 
ou ne pouvant plus gérer leur propriété 
devenue trop grande.
Un projet est en cours de réflexion pour la 
création de 8 logements avec des espaces 
extérieurs partagés réduisant ainsi l’isole-
ment de ces personnes.
Chacun pourra ainsi garder son autonomie 
et son espace privatif (voir plans des loge-
ments). 
Ce projet est prévu au Héles, à l’entrée du 
bourg, entre la boulangerie et de la maison 
médicale.

Et la fibre optique ?
Pour le déploiement de la fibre dans notre 
région, le syndicat mixte Mégalis Bretagne 
a été constitué. Il regroupe la région, les 
4 départements administratifs et les 59 
intercommunalités de la région (dont Lan-
nion-Trégor Communauté). Ce syndicat 
mène un projet, baptisé « Bretagne Très 
Haut Débit », visant à construire un réseau 
publique sur 1233 communes, qui amène 
la fibre optique à l’ensemble des foyers 
et des entreprises. Les métropoles et les 
grandes villes comme Lannion ne font pas 
partie de ce projet, mais elles sont déjà 
couvertes par les opérateurs de télécom-
munication.
Un groupement constitué des entreprises 
Axione et Bouygues Énergies & Services a 
été retenu en mai dernier pour réaliser le 
déploiement (la construction) du réseau 
sur l’ensemble de la région. La société THD 
Bretagne (filiale d’Orange) a remporté une 
délégation de service publique pour assu-
rer l’exploitation et la maintenance de ce 
réseau pendant 20 ans. À ce titre, elle four-
nit l’accès au réseau aux différents opéra-
teurs de télécommunication de manière 
égalitaire, et ces derniers proposent leurs 
offres aux différents abonnés. D’un point 
de vue technique, la fibre optique sera ins-
tallée sur les poteaux téléphoniques exis-
tants (remplacés en cas de besoin), au-
dessus des câbles en cuivre actuels via des 
rehausses. Les débits devraient atteindre 
plusieurs centaines de mégabits par se-
conde. Contrairement à l’ADSL, il n’y a pas 
de perte de débit en bout de ligne avec la 
fibre optique.
Mégalis Bretagne a établi un programme 
en 3 phases. La phase 1, qui a concerné 
peu de communes, est terminée. Le bourg 
et la partie est de Ploulec’h, où les débits 
ADSL sont faibles, font partie de la phase 
2, qui débute cette année et se termine 
en 2023. La partie ouest de la commune 
avec le Yaudet fait partie de la phase 3, qui 
débute en 2024 et se termine en 2026 (et 
non en 2030 comme initialement prévu). 
Nous devrions avoir plus de précisions sur 
le calendrier dans les prochains mois.

Le projet d’extension de la maison médi-
cale avance afin de permettre l’intégra-
tion des infirmières et de l’orthophoniste. 
Dans un premier temps (phase 1), des 
travaux (cloisonnement, électricité et 
plomberie) vont être réalisés par les ser-
vices techniques après l’été .
L’idée est de créer l’accueil de deux pro-
fessionnels dans l’ancien bureau du mé-
decin.
La phase 2 gérée par l’architecte Monsieur 
Quinaud de Lannion a débuté. La prépara-
tion du dossier de consultation des entre-

prises est en cours et le début des travaux 
est programmé fin 2019/début 2020. 
A SAVOIR : L’objectif d’accueillir un ou/et 
deux médecins est toujours d’actualité, 
plusieurs démarches sont en cours au 
niveau de la municipalité et de la com-
munauté d’agglomération. Malgré la dif-
ficulté, nous espérons en convaincre de 
venir s’installer à Ploulec’h. Les travaux 
engagés pourraient être un atout supplé-
mentaire.  

AGGRANDISSEMENT DE LA MAISON MEDICALE : 
UN CHANTIER EN DEUX PHASE

plans pour
Le Hélès

Avec vous à Ploulec’h  N°13
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Résumé des séances 18/12/2018, 21/02/2019, 25/03/2019, 10/04/2019, 23/05/2019, 20/06/2019
L’intégralité des conseils municipaux est disponible sur le site internet de la commune : www.ploulech.fr

 Conseils municipaux

TAUX D’IMPOSITION 2019
Thierry  LE  CALVEZ propose de  main-
tenir  les  taux  d’imposition  en  rai-
son  de  la  bonne  situation financière 
de la commune et de la stabilité des 
dotations de l’Etat, soit pour 2019 :
 Taxe d’habitation : 15,21%
Taxe foncière (bâti) : 20,31%
Taxe foncière (non bâti) : 72,42%
Voté à l’unanimité

SALLE DES FETES : FIN DES LOCATIONS 
Considérant que deux nouvelles salles 
sont disponibles à la location au Patio, le 
Conseil décide de mettre fin  à  la  loca-
tion  de  la  salle  des  fêtes  aux  parti-
culiers,  aux  entreprises  et  aux asso-
ciations  extérieures à compter  du  15  
avril  prochain.  Seules,  les associations  
localespeuvent  continuer  à  l’occuper  
pour  leurs activitésjusqu’au 30 juin 2019.

TRAVAUX DE VOIRIE:DEMANDEDE 
FONDS DE CONCOURS A LTC
Le Mairepropose de solliciter des fonds 
deconcours de LTC pour des travaux de 
réfection (reprofilage et revêtement en 
enrobé)à réaliser sur la voie communale 
de St Dréno pour un montant de 24985,84 
€ HT, et sur  la  voie  communale  de  Crech  
Lan,  pour  un  montant  de 18558,14€  
HT.  La  commune  peut prétendre à des-
fonds de concours de 20 %. Unanimité

MODIFICATION DES HORAIRES DE LA 
MAIRIE AU 1er SEPTEMBRE
Matthieu  DUPUIS  rappelle  que  la  Mai-
rie  est  ouverte actuellement du  lundi  au  
samedi  midi du  1erseptembre au 30 juin 
(fermeture le mardi matin, le jeudi après-
midi et le samedi matin durant les mois 
de juillet  et  août). Afin  que  le  personnel  
d’accueil  puisse  travailler  sans  public 
½journée  par  semaine,  il propose de fer-
mer la Mairie le mardi matin toute l’année.

ESP Football vétérans 126 € La clé des chants 351 € Ploulec’h Loisirs 398 €
ESP Basket 1418 € ASPP (Patrimoine) 311 € ORES Yoga 161 €
ESP Foot (dont école de foot) 1629 € Amis de la chapelle St Herbot 179 € Trégor swing 212 €
Club Cyclo Détente 319 € Awel Mor 385 € Le Nid’eau 146 €
Archers Côte de Bruyère 274 € Gym Ploulec’h 136 € Amicale des Employés comaux 1020 €
Am. Plaisanciers du Yaudet 154 € Foot féminin 146 € Non à la rocade Sud 125 €
Amicale de la Boule 132 € Bugalé Kozh Yeodet 253 € Amicale laïque 700 €
Ass. com de chasse 165 € ORES Yoga 160 € OCCE (école)       750 € 

TARIFS DU PATIO 2019



Grand Format
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CIMETIERE : 
 Vers un réaménagement paysager pour demain

Avec vous à Ploulec’h  N°13

A partir de l’automne prochain, le cimetière de Ploulec’h devrait prendre un nouveau visage : allées enherbées ou réalisées en sable com-
pacté, espaces inter-tombes plantés de variétés couvre-sols, plantation d’arbustes, points d’eau plus accessibles...l’heure est pour l’instant 
à la réflexion. Un règlement intérieur du cimetière sera aussi adopté par le Conseil Municipal.
Elus et agents travaillent de concert pour dessiner le cimetière de demain, qui gestion différenciée oblige, révélera des espaces plus paysa-
gers, laissant une large place au végétal.  
L’avis des usagers est aussi pris en compte, les jardiniers n’hésitant pas à échanger avec la population au sujet de cette équation mêlant 
écologie, gestion du temps consacré à l’entretien, et évolution des pratiques et des mentalités. 
Petit tour d’horizon du futur cimetière...un projet appréhendé avec délicatesse et technicité. 

Du côté des voisins : l’équipe s’est inspirée de 
l’expérience de la commune de Louargat

Difficiles à entretenir et présentant des freins à l’accessibilité, les cimetières gravillonnés ne sont plus 
adaptés aux enjeux actuels 

Le saviez-vous ?
Lieu public de recueillement et de mémoire, le cimetière est souvent l’un des espaces 
le plus « pollué » d’une commune. On ne mesure pas toujours les conséquences 
immédiates des produits utilisés pour la conservation des corps, ou des traitements 
médicaux administrés aux personnes. Ces molécules hautement toxiques, vont s’in-
filtrer dans les sols et les nappes phréatiques via le processus de la décomposition.
A Poulec’h, la préoccupation environnementale est au cœur des priorités depuis 
plusieurs années et l’emploi de produits phytosanitaires a été stoppée depuis plus 
de 10 ans, bien avant l’interdiction réglementaire. Le projet de réaménagement du 
cimetière s’inscrit aussi dans cette perspective d’un espace plus vert et plus naturel. 

La végétalisation du cimetière de Louar-
gat a commencé en 2016. Les espaces 
inter-tombes sont désormais complète-
ment recouverts de sédums. L’intérêt de 
ces variétés couvre-sol est multiple : le 
sol se transforme en un tapis végétal per-
sistant, peu fragile et facile d’entretien. Le 
sédum permet aussi de lutter contre les 
espèces adventices.

Très soucieux de l’entretien et de l’image 
du cimetière de Ploulec’h, les agents du 
service technique sont convaincus par la 
gestion différenciée.
Anthony, le responsable des espaces verts 
voudrait que «l’on puisse faire accepter 
aux usagers de laisser se développer la 
végétation, qu’il y ait un plus de verdure  
et de diversité dans le cimetière ». 
Côté matériel, ils utilisent le micro-trac-
teur muni d’une herse rotative, ainsi que 
le «pousse-pousse», sorte de racloir sur 
roue. 
L’année prochaine, lorsque le gazon aura 

poussé, ils passeront la tondeuse entre les 
allées secondaires. 
Pour conclure, Thierry Le Calvez, le pre-
mier adjoint précise «qu’Il faudra certai-
nement de la pédagogie et des réunions 
publiques car les gens ont besoin d’échan-
ger et de comprendre les enjeux d’un tel 
changement».

 

Réunion avec le service technique : 
Anthony et Chantal voudraient plus 
de verdure 

pas de 
pesticides : 
exemple d’un 
entretien 
mécanique
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CIMETIERE : 
 Vers un réaménagement paysager pour demain

La gestion différenciée,
késako ?

La gestion différenciée s’ins-
crit dans le développement 
durable. 
Elle vise à concilier un entre-
tien environnemental des 
espaces verts, des moyens 
humains et du matériel, avec 
un cadre de vie de qualité.
Concrètement, dans le cime-
tière de Ploulec’h , cette dé-
marche répondra aux objec-
tifs suivants : 
- améliorer la qualité paysa-
gère en faisant en sorte que 
le végétal ne soit plus une 
contrainte pour le public, mais 
un atout
- simplifier l’entretien par le 
choix de certaines variétés 
et par l’utilisation d’outils de 
désherbage mécanique
- améliorer l’infiltration des 
eaux pluviales en agissant sur  
un sol devenu imperméable
- faciliter l’accessibilité des 
Personnes à Mobilité Réduite 
et des véhicules de pompes 
funèbres

A partir de l’automne prochain, le cimetière de Ploulec’h devrait prendre un nouveau visage : allées enherbées ou réalisées en sable com-
pacté, espaces inter-tombes plantés de variétés couvre-sols, plantation d’arbustes, points d’eau plus accessibles...l’heure est pour l’instant 
à la réflexion. Un règlement intérieur du cimetière sera aussi adopté par le Conseil Municipal.
Elus et agents travaillent de concert pour dessiner le cimetière de demain, qui gestion différenciée oblige, révélera des espaces plus paysa-
gers, laissant une large place au végétal.  
L’avis des usagers est aussi pris en compte, les jardiniers n’hésitant pas à échanger avec la population au sujet de cette équation mêlant 
écologie, gestion du temps consacré à l’entretien, et évolution des pratiques et des mentalités. 
Petit tour d’horizon du futur cimetière...un projet appréhendé avec délicatesse et technicité. 
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Au coeur des assos

CONFERENCE
«l’œuvre de Faudacq»

dimanche 21 juillet à 18h30 
Par Guy Prigent,

ethnologue spécialiste du patrimoine 
littoral des Côtes-d’Armor

Chapelle du Yaudet

Dans le cadre du Circuit des Chapelles 
2019, l’association Bugalè Kozh Yeodet, 
en partenariat avec la Mairie a le plaisir 
d’inviter les Ploulec’hois à découvrir, à la 
chapelle du Yaudet, l’exposition d’été qui 
rassemblera environ 80 œuvres : dessins 
rehaussés à l’aquarelle, au pastel, fusains, 
huiles, gravures à l’eau forte ainsi que des 
cartes postales et le fac-similé d’un carnet 
de l’artiste.
Louis-Marie Faudacq (1840-1916)
fait partie de la catégorie des impres-
sionnistes. Son œuvre raconte une 
histoire : celle de la vie dans nos cam-
pagnes et sur notre littoral, au début du 
XXe siècle. Au travers de cette exposition 
c’est toute la vie bocagère et l’activité 
maritime de notre Trégor qui renaissent 
sous nos yeux : foires, marchés, champs 
de lin, ports et grèves, marins affairés au 
ramassage du goémon ou au carénage 
de leurs vieilles coques. Un voyage très 
émouvant dans notre mémoire collective.

A noter également que l’association est 
partenaire du :

Pardon de Notre Dame du Yaudet. 
Jeudi 15 août à 11h  

pour la messe qui sera suivie de la proces-
sion et de la bénédiction de la mer au dolmen.
Un pot de l’amitié sera ensuite organisé sur 
l’aire de pique-nique.

Bugalè Kozh Yeodet prépare son expo
 L’ETE SERA CULTUREL

entrée libre
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TREGOR SWING : faites swinguer votre rentrée ! 
Suite au succès des éditions précédentes, 
l’association Trégor Swing vous prépare 
la troisième édition de son festival « La 
Rentrée Swing », désormais au Patio de 
Ploulec’h ! Des professeurs dynamiques 
internationaux, des musiciens profession-
nels et amateurs et des danseurs venant 
de partout en France se rejoindront pour 
chauffer la piste tout au long du week-end 
du 27 au 29 septembre.

Une formule spéciale découverte est 
prévue pour les curieux qui souhaitent 
découvrir le swing : Lindy Hop (vendredi), 
Charleston en solo (samedi) et Blues (di-
manche). Vous serez alors prêts pour les 
concerts dansants du festival et pourrez 
mettre en pratique les pas appris en vous 
laissant emporter par la rythmique de ces 
musiques des années folles.
Le tout dans une ambiance conviviale im-

prégnée de bonne humeur : styles vesti-
mentaires, concours, cours, concerts, res-
tauration et buvette. En bref, La Rentrée 
Swing sera la bouffée d’oxygène indispen-
sable pour réussir votre rentrée 2019 !
Tous les détails et l’inscription sont dispo-
nibles dès à présent sur le site de l’asso-
ciation :   tregor-swing.neopse-site.com.

PLOULEC’H LOISIRS : les jeunes 
boulistes en trophée TAI CHI CHUAN

L’association TAI CHI PLOULEC’H  dis-
pense un cours hebdomadaire, le mardi 
de 19H30 à 22H00, de septembre à juin, 
sauf pendant les vacances scolaires, au 
PATIO, route de Saint Lavan. Les cours 
sont dirigés par Bertrand Gagneux, 
champion de France 2017 en Tai Chi mo-
derne, dans une excellente ambiance. Les 
débutants qui ne souhaitent pas s’entraî-
ner pendant 2H30, peuvent se contenter 
d’une séance d’une heure, entre 19H30 
et 20H30. Il n’est pas nécessaire d’être 
un sportif accompli pour pratiquer cet art. 
Il est accessible à toute personne, quels 
que soient son âge et son sexe. 

Pour de plus amples informations sur 
le Tai Chi, il suffit d’aller sur internet, 
de faire une recherche sur Google, avec 
comme critère : « tai chi qi gong l’art de 
cultiver l’énergie.

www.taichi-qiqong.w4p.co.uk/  
 taichi.ploulech22@gmail.com
 06 58 23 84 14

Les jeunes boulistes de l’association Plou-
lec’h Loisirs ont participé, cette année, au 
trophée de la vie locale, organisé par le 
crédit agricole des Cotes d’armor, et ont 
remporté un chèque de 300 €. 
Ceci permettra de financer des sorties qui 
sortiront un peu du cadre des allées des 
boules bretonnes. 
Il y a quelques jours, l’association a éga-
lement organisé la 3ème édition du Festi-
riboulezic. 4 groupes se sont produits sur 

scène devant un public venu nombreux. La 
formule repas a bien fonctionné avec plus 
de 200 plats servis pendant les concerts. 
Malgré une certaine fraîcheur, l’ambiance 
était à la fête !
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Balades en Trégor sur nos petites reines 

CYCLO DETENTE PLOULEC’H

Avec vous à Ploulec’h  N°13

L’association Le Nid’eau souhaite pro-
mouvoir et animer la petite enfance et la 
parentalité dans le secteur du Trégor. Elle 
a organisé sa première chasse à l’oeuf 
le 22 avril 2019 à la pointe du Yaudet. 
Profitant d’un site magnifique, 45 en-
fants ont crapahuté dans la nature à la 
recherche de leurs trésors. Ce moment 
convivial a réuni plusieurs familles 
Plouléchoises ainsi que des familles 
du secteur dans une ambiance joviale. 
Quinze jours plus tôt, l’association 
organisait un bébé puce réunissant 
50 exposants à la salle des sports. 
Tout au long de la journée, l’af-
fluence de visiteurs a été très forte.
Les exposants et bénévoles sont repar-
tis très satisfaits de cette belle journée.

La MAM souhaitant toujours aller plus 
loin dans ses valeurs écologiques, et à 
vouloir réduire considérablement ses 
déchets, il était primordial d’inves-
tir dans des couches lavables. Le bébé 
puce a permis de financer l’intégralité 
de ce service et de le rendre totalement 
gratuit afin que toutes les familles pré-
sentent à la MAM puissent en bénéficier.

Au programme pour cette fin d’année 
2019, l’association Le Nid’eau vous pro-
posera un bébé puces le 6 octobre et un 
bourse aux jouets le 15 décembre au Patio.

LE NID’EAU : des projets pour financer les couches lavables

La saison cyclo a été lancée le 
12 janvier, par une soirée ins-
criptions dînatoire et conviviale. 
Et déjà les principales animations pré-
vues sur l’année sont planifiées et 
tous les circuits et concentrations di-
verses sont enregistrées au calendrier. 
Cette année l’effectif du club est 
d’une petite quarantaine d’adhérents 
affiliés à la FSGT, dont 11 femmes. 
La répartition se fait dans les 4 groupes 
selon les niveaux afin que chacun puisse 
trouver son allure lors des sorties les 
dimanches matin voire aussi les mer-
credis matin pour ceux qui le peuvent. 
Il faut bien sûr aussi compo-
ser avec la météo et la sécurité 
reste toujours une préoccupation. 

Durant toute l’année toute nouvelle per-
sonne reste cependant la bienvenue !
Et c’est donc parti sur nos petites 
reines pour de belles balades sur 
les routes du Trégor, voire plus loin. 
La compétition n’est pas notre objectif. 
Notre recherche est une pratique de loi-
sirs saine et en plein air, dans un esprit de 
convivialité et de bienveillance. Comme en 
atteste la retrouvaille de tous les groupes 
à notre local à côté de la salle des sports 
après les différents circuits dominicaux. 
Ces circuits vont se rallonger jusqu’à 
fin juin, puis se réduire durant l’été.
Nous contribuons aussi dans un esprit 
d’entraide à diverses manifestations sur 
la commune et participons à diverses 
concentrations cyclos des autres clubs. 

Au printemps nous organisons 2 évé-
nements importants pour le club, les 
«Puces de Ploulec’h» sur le parking 
d’Intermarché le 19 mai et le «Tour du 
Trégor» le jeudi de l’ascension qui re-
groupe, pour cette 31 ème édition ou-
verte à tous, une concentration cyclos 
(3 circuits de 130, 100 et 70 km) et une 
randonnée pédestre (2 circuits de 11 et 
9km). Depuis plusieurs années, une par-
tie des bénéfices est reversée à l’ADAPEI.

Légende photo : remise d’un chèque de 150 
€ à l’ADAPEI 22 à l’issue du Tour du Trégor

Pour suivre nos actualités : 
http://cyclo-detente-ploulech.e-monsite.com
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AMPT : le modelisme fera salon 
au Patio et au gymnase !

Pour la 11ème fois, l’Association de 
Modélisme  Ploulec’h - Trégor, se pro-
pose d’être la capitale régionale du 
modélisme, les 21 et 22 septembre 
2019.  Grace à la salle socio culturelle 
« Le Patio » et  avec la salle Omnis-
ports, l’exposition double de surface.  De 
nombreux exposants  de toute la région 
Bretagne, d’Ile de France, des Pays de 
Loire ont répondu à l’appel et seront 
présents avec de nouvelles créations. 
Bien entendu, région maritime oblige, 
de nombreux bateaux, seront exposés. 
Ils pourront également naviguer sur 
un bassin de près de 100m2  construit 
pour l’occasion. Plusieurs réseaux de 
trains, tous nouveaux seront également 
présentés aux échelles 1/87 et 1/160. 
Un circuit auto sera mis en œuvre où l’on 
pourra voir évoluer des mini bolides et 
découvrir les engins de travaux publics 
aux prestations toujours étonnantes. 
Sur le côté statique, il y aura aussi des 
découvertes à faire, allant de la repro-
duction de monuments architecturaux, 

de miniatures extraordinaires de fi-
nesse, et autres dioramas de tous types. 
Mais une exposition ce n’est pas seule-
ment montrer mais c’est aussi faire par-
ticiper les jeunes (et les moins jeunes) 
au travers d’initiations à la conduite de 
mini-bolides, à la navigation de bateaux, 
à la découverte des paysages ferro-
viaires. Des animations sont aussi au 
programme avec le circuit de bille  de 
notre ami Rouletabille, des jeux avec 
figurines (Warhammeur, Batailles sur 
table), des simulateurs de vols (hélicop-
tères, avions) et de conduite de trains !
Des vendeurs seront également pré-
sents afin de passer du rêve à la réa-
lité ! Sans oublier crêpes et gâteaux 
pour se remettre de ses émotions.
Tout ce qu’il faut pour rêver pendant un 
week-end, rêves nostalgiques ou char-
gés d’espoir selon chacun ; alors réservez 
votre week-end des 21 et 22 septembre !
  Ouvert le samedi 21 septembre de 13h à 
19h,  le dimanche 22 septembre de 9h à 19h, 

Après une fin mai chargée, ce début de saison est plus calme, mais 
toujours de nombreux randonneurs du GR34 et du «Tro ar Yeoded» 
se présentent. Deux classes de l’école de Ploulec’h sont aussi ve-
nues en visite le vendredi 21 juin. C’était un plaisir d’accueillir de 
jeunes Ploulec’hois, qui pour certains découvraient le moulin.
Par ailleurs, un nouveau set de table est disponible au châlet, en 
recto il retrace en quelques photos l’histoire du moulin et en verso 
une présentation de la pointe du Yaudet.Au chalet, en plus des in-
formations touristiques 2019 (guide ses saveurs, guide des loisirs 
et hébergements) le livre de Jean Even sur l’affaire de Kerninon est 
proposé à la vente.

   Le moulin est ouvert jusqu’au 30 sep 
   tembre les lundis et mardis de 10h30 à  
   12h et de 15h à 18h.

   La fête annuelle «Le moulin en fête»  
   aura lieu le dimanche 18 août toute la  
   journée.  
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Pêle-Mêle 

Energies renouvelables : 
développement sur le territoire de LTC

L’ENGAGEMENT CITOYEN : 
Nous sommes des consom-
mateurs d’énergie

A ce titre, nous avons une part de res-
ponsabilité dans sa production. Cette 
initiative donnera à chacun.e l’oppor-
tunité de s’engager, en particulier 
financièrement, pour que nos enfants 
et petits enfants puissent vivre 
décemment. Elle ne sera couronnée 
de succès que si beaucoup de citoyen.
ne.s s’engagent. Des informations 
plus précises pour s’impliquer seront 
communiquées par voie de presse.

C’est à Ploulec’h que l’initiative est née, 
en 2011, un projet de création de cen-
trale photovoltaïque sur le toit de la salle 
des sports de Ploulec’h a échoué pour 
des raisons financières. 
La commune, engagée dans la réalisation 
de sa salle multifonctions, n’avait pas les 
ressources pour mener à bien l’opération. 
Aujourd’hui, cette salle étant réalisée, les 
ressources de la commune sont encore 
contraintes. D’où l’idée de relancer le pro-
jet sous forme de financement citoyen. 
Cependant, les contraintes propres à 
cette salle rendent l’opération hasar-
deuse sur un plan financier : amiantage de 
la toiture, renforcement de la charpente, 
éloignement du réseau électrique.
Ce projet a été évoqué par un élu de la 
commune au sein du Conseil de Déve-
loppement de LTC. Et l’idée a alors germé 
d’étendre l’initiative à l’ensemble du ter-
ritoire.
Les démarches sont nombreuses
Mener un tel projet à l’échelle d’un terri-
toire est une autre affaire ! C’est pourquoi 
s’est avéré nécessaire l’appui du réseau 
TARANIS co-financé par l’ADEME et le 
Conseil Régional et dont le rôle est préci-
sément d’aider à l’émergence de tels pro
jets en Bretagne.
Pour initier le mouvement, TARANIS a 
proposé la projection du documentaire 
“Après-demain” dont les droits sont dé-
tenus par une autre instance : Énergie 
Partagée. L’appui d’Enercoop Bretagne 
a également été précieux pour l’aspect 

communication.
Et c’est donc dans la salle “Le Patio” que 
la projection a eu lieu le mercredi 24 avril 
dernier. Environ 125 personnes étaient 
présentes, attentives aux informations 
communiquées par Amandine LOTI, per-
manente de TARANIS.
A la fin de cette réunion, les participants 
étaient invités à exprimer leur volonté de 
prendre une part active au montage de 
l’association qui allait assurer la promo-
tion du déploiement des énergies renou-
velables sur LTC. A ce jour, 16 candidat.e.s 
se sont déclaré.e.s.
Pourquoi une telle initiative ?
Le mode de vie que nous connaissons 
actuellement est en majeure partie lié à 
la disponibilité d’une énergie abondante. 
Nous savons tous que cette énergie 
est tirée essentiellement de ressources 
fossiles, un stock qui a commencé à se 
constituer il y a des dizaines de millions 
d’années et que nous aurons épuisé en à 
peine 200 ans de civilisation industrielle ! 
Avec les effets indésirables connus : ré-
chauffement climatique et déchets nu-
cléaires ingérables.
Il nous faut donc dès à présent rechercher 
des solutions de substitution. C’est pour-
quoi, se tourner vers la seule énergie qui 
soit inépuisable à l’échelle de l’homme, 
celle du soleil et de ses dérivés, s’impose. 
Ce choix ne résulte donc pas d’élucu-
brations d’écologistes rêveurs mais de 
simple pragmatisme.
Ceux qui ne jurent que par le prolon-

gement du modèle énergétique actuel, 
seraient bien inspirés de lire le dernier 
rapport de l’Agence Internationale de 
l’Energie (AIE) paru en novembre 2018. Ils 
y liront des perspectives peu optimistes 
tant en ce qui concerne le pétrole que 
l’énergie nucléaire. Et ces experts qui rai-
sonnent en millards de barils de pétrole, 
de m3 de gaz ou de tonnes de charbon ne 
sont pas des écologistes.
Et maintenant ? 
L’objectif premier était de constituer une 
association en charge d’assurer la promo-
tion des énergies renouvelables sur LTC. 
Cette association travaillera de concert 
avec le service Energie de LTC qui four-
nira un appui technique et financier. Un 
rendez-vous a déjà eu lieu avec le vice-
président et la responsable du service 
énergie et l’identification des structures 
propres à LTC susceptibles d’être munies 
de panneaux photovoltaïques est réalisée.
La réunion de création de l’association a 
eu lieu le 22 mai.

La projection du film «après-demain», suivie de la 
présentation du projet a rassemblé une cinquantaine de 
personnes le 22 mai au Patio

Un exemple de toiture solaire

Avec vous à Ploulec’h  N°13



Comme annoncé dans le précédent bul-
letin, l’opération de gestion du bocage de 
bord de route a été renouvelée en 2019. 
Après le 1ier chantier test de février 2018 
(route de Locquemeau), cette année ce 
sont les secteurs de Saint Herbot, de la 
route de Lannion et de la route du Quin-
quis qui étaient concernés.
Ces actions réalisées avec l’accompagne-
ment du Comité des Bassins Versants de 
LTC avaient comme objectif de favoriser la 
bonne gestion des arbres et des arbustes 
le long des routes et ainsi assurer la sécu-
rité des usagers de la route, protéger la 
voirie et les réseaux aériens et régénérer 
des haies grâce à un entretien durable du 
patrimoine bocager. 
Ce bocage fait partie des filtres qui pré-
servent la bonne qualité des rivières, c’est 
l’une des premières ressources en eau 
potable.
Pour cette seconde phase de test, le chan-
tier s’est déroulé en deux parties : 
    • La première concernait chaque pro-
priétaire de terrain ayant du bois de bo-
cage en bord de route. Chacun devait ainsi 
assurer les travaux au sol, et la commune 
prenait en charge les travaux en hauteur, 

en louant les services de professionnels 
intervenant avec une nacelle.
La deuxième partie a entièrement été 
réalisée par les services techniques de la 
commune après l’accord de l’ensemble des 
propriétaires. Les travaux concernaient la 
zone escarpée avec un grand linéaire dans 
le fond de vallée du Quinquis. L’équipe des 
services techniques a réalisé un beau tra-
vail d’élagage et de coupe. Le bois dégagé 
de cette opération a été cédé à la SCIC 
Bocagénèse qui fournit en bois broyés la 
filière bois énergie du territoire. Elle per-
met d’alimenter des réseaux de chaleur 
comme celui de l’hôpital. La SCIC Bocagé-
nèse a réalisé le broyage du bois sur place 
et l’acheminement vers les plateformes de 
stockage. 
Au travers de cette opération, la commune 
a contribué à la fourniture d’énergie renou-
velable, tout en couvrant les frais engagés 
pour la location d’une nacelle et le temps 
investi par les services techniques.
Le dispositif devrait être poursuivit les an-
nées à venir en mettant en place un plan 
de gestion du bocage de bords de route 
sur une dizaine de secteurs. Chaque année 
l’entretien de l’un d’entre eux sera réalisé.
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Effet, Rêve & Sens
Depuis le 21 janvier 2019 et après l’obten-
tion de son diplôme d’esthéticienne, Anne 
GUINEL a créé une micro-entreprise de 
bien-être à domicile. L’Institut de soins 
apporte à votre domicile et sur rendez-
vous le bien-être pour toute la famille.
En plus des prestations, une gamme com-
plète alliant produits à base naturelle, non 
testés sur les animaux et confort d’utili-
sation : soins pour la peau, compléments 
alimentaires, maquillage ainsi qu’eaux de 
parfum. En plus d’un  bon rapport quali-
té-prix, des offres spéciales seront propo-
sées au gré des mois et des saisons.
Vous y trouverez aussi de la convivalité 
lors d’ateliers participatifs individuels ou 
collectifs, pour la détente et le ravisse-
ment.
contact : 07 81 10 01 51
effetrevesens@gmail.com
        Effet, Rêve & Sens

AU COEUR DES 
ENTREPRISES : 

Les prés de chez vous
Laurent LOUIS qui vient d’installer une 
boucherie-charcuterie de 280 m2 sur la 
zone de Bel Air Sud, vous propose une va-
riété de viandes issue des fermes locales, 
dont le bœuf provenant de l’élevage fami-
lial situé au Lieu-dit Kerdroniou à Plou-
lec’h. Vous trouverez également un rayon 
charcuterie-traiteur avec notamment des 
entrées chaudes et froides, des plats pré-
parés et la possibilité de commander des 
repas (pas de service, transfert des plats 
en caissons isothermes. La surface de 
vente comprend également un rayon pri-
meur avec des fruits et légumes de sai-
son, du fromage, des œufs, des desserts, 
un coin épicerie et du vin. Ce rayon est 
amené à s’étoffer en fonction des besoins 
de la clientèle. L’équipe qui est composée 
de 5 personnes (2 bouchers, 1 boucher-
charcutier, 1 traiteur et une vendeuse) est 
heureuse de vous accueillir  toute l’année 
du mardi au samedi de 9 h à 12 h 30 et 
de 14 h à 19 h, projet d’ouverture le di-
manche matin.
Tél : 02 96 54 04 69

GESTION DES BORDS DE ROUTE : 
un chantier collaboratif tout en hauteur

ROUTE DE LA DECHETERIE 
Petit rappel d’un riverain de la route 
de Locquémeau aux utilisateurs de la 
déchèterie et de ses routes d’accès. 
La photo ci-contre montre les détritus 
échappés des chargements et collec-
tés par un riverain durant 9 mois sur 
seulement 50 mètres de route menant 
à la déchèterie !Nous invitons chacun 
à prendre un minimum de soin pour 
arrimer les chargements qui y sont 
destinés.Faire la dépose en déchèterie 

des divers déchets recyclables est une 
action de valeur en faveur de la pro-
tection de l’environnement, mais ne la 
gâchez pas en créant une pollution sur 
le chemin...

Circulation routière :
Attention, il est rappelé aux automobilistes que le bourg est 
limité à 30km/h.



VOCE HUMANA :
laissez-vous surprendre par 
la musique vocale 
Ce sera une première à l’église St Pierre 
et Paul de Ploulec’h, une programmation 
sera proposée cet été dans le cadre de la 
11 ème édition du festival Voce Humana.
Crée en 2008, ce temps fort de la voix 
s’appuie sur une équipe de bénévoles 
très actifs, investis et  passionnés de mu-
sique vocale.
L’ensemble baroque qui se produira à 
l’église est nommé «Les Vestales» et ré-
unira Myriam ARBOUZ, soprano, Raquel 
MARTORELL DORTA, traverso, François 
GALLON, violoncelle et Jeanne JOUR-
QUIN, clavecin.
Se jouera devant le public, une cantate 
française, véritable opéra de poche qui a 
vu le jour au 18e siècle. 
De forme courte, la cantate est très sou-
vent composée d’une voix seule et d’un 
effectif instrumental léger. 
Myriam ARBOUZ est reconnue pour la 
richesse de timbre, son agilité et sa musi-
calité.

8
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 AVIS DE CULTURE A PLOULEC’H
FOCUS

Avec vous à Ploulec’h  N°13

 

Mickaël Charré

On s’intéresse ! 

La cantate est une composition vocale 

avec accompagnement instrumental, 

requérant parfois un chœur, qui 

comporte plusieurs mouvements

33 ème édition du festival de Lanvellec et du 
Trégor ...ce sera aussi à Ploulec’h !

rendez- vous au Patio le :
      vendredi 11 octobre à 20h30  

       The Queen’s delight

Les Musiciens de Saint-Julien (Direction : François Lazarevitch)
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EN TEMPS REEL SUR FACEBOOK
TOUTE L’ACTUALITE

mairieploulech
       300
abonnés

Pour être au plus près de l’actualité de 
la commune, l’information circule désor-
mais en temps réel sur facebook : ani-
mations, vie municipale et associative, 
travaux, événements... ne manquez rien 
en vous abonnant sur facebook.

Mairie de Ploulec’h
8 décembre
Belle soirée avec Yannick Le Dret et son 
ensemble, Tinaig, Monique et Jeannette, 
l’ensemble vocal Les Baladins du Léguer 
et les Poatred ar Yeodet et Jean Even.

et se poursuivre jusqu’au 21 décembre. 
46 colis seront distribués dans les jours 
à venir par les membres du CCAS (Hélène 
Clairin, Marie Hervé, Monique Razavet, 
Pierrette Rolland, Olivier Naulet, Valérie 
Le Droumaguet et Danielle Le Magoa-
rou) aux Ploulech’ois de 80 ans et plus 
qui n’étaient pas présents au repas des 
Aînés.
Marie-Laure V. commente : C’est tres sym-
pathique de la part de la mairie d’organi-
ser ces colis. Je sais que ma mère est tres 
contente d’en avoir un. Elle m’en parlait 
l’autre jour. N’habitant plus en France ça 
fait tres plaisir de savoir que les anciens 
ne sont pas oubliés. Je vous en remercie. 
Merry Christmas and Happy New Year du 
Canada !

Mairie de Ploulec’h
26 décembre 
Entourés de leurs enfants et petits-en-
fants, la doyenne et le doyen de Ploulec’h 
ont reçu la visite du Maire, de l’Adjointe 
aux affaires sociales et de membres du 
CCAS. Mme Jeanne Le Marrec à 100 ans  
résidait  à l’Ehpad Saint Anne à Lannion 
et Monsieur Germain Le Jan à 95 ans vi-
vait au Min Ran près du centre hospitalier 
de Lannion. Ces personnes sont décédées 
depuis.

Mairie de Ploulec’h
24 janvier
Les ambassadeurs de prévention du 
SMITRED OUEST D’ARMOR seront pré-
sents le mercredi 30 janvier sur Ploulec’h. 
Ils ont pour mission de contrôler les bacs 
individuels jaunes, de relever les erreurs 
et de sensibiliser les habitants pour amé-
liorer la qualité du geste du tri.

Mairie de Ploulec’h
1 mars
Le bourg de Ploulec’h s’anime le mardi 
soir !
En plus du marché, la bibliothèque sera 
désormais ouverte de 16h30 à 18h30 
chaque mardi.
Venez emprunter des livres ou des jeux 
pour vous ou vos enfants, le prêt est gra-
tuit.

Mairie de Ploulec’h
12 décembre

Colis de noël : sous la houlette de Mat-
thieu Dupuis, Maire et de Sonia Stéphan 
Morvan, Adjointe aux affaires sociales, la 
distribution des colis de Noël va démarrer
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  Raconte moi Ploulec’h

Jean EVEN raconte la création du bloc de  l’école maternelle

Avec vous à Ploulec’h  N°13

Marie-Pierre DERRIEN

Marie-Pierre, la cuisinière pratiquait 
déjà les circuits courts en 1972 !
Embauchée en 1972 comme cuisinière 
dans l’actuel bâtiment en pierre, Marie-
Pierre se souvient de la prise en main de 
la nouvelle cuisine en 1977. L’ensemble 
cuisine et réfectoire faisait partie inté-
grante des locaux scolaires qui venaient 
d’être inaugurés. 
« ça a été pour moi une grande évo-
lution, car j’ai abandonné la gazinière 
pour une vraie cuisine professionnelle, 
avec un frigo, un espace de préparation, 
de cuisson et de plonge. Les enfants 
aussi étaient heureux d’avoir de la place 
pour manger  et il y en avait toujours 
quelques uns à mettre le couvert».
Les 45 rationnaires de l’époque avait 
un menu unique, qui se répétait chaque 
semaine :
lundi : soupe, langue de bœuf, pâtes à 
la sauce tomate, gâteaux secs et confi-
ture
mardi : soupe, jambon, purée, salade, 
riz au lait à la crème anglaise
jeudi : soupe, pommes de terre, ome-
lette purée et yaourt
vendredi : soupe, pommes de terre, 
filet de poisson et entremet
Bien sur tout était cuisiné sur place et 
les produits étaient issus de produc-
teurs locaux : la viande provenait de la 
boucherie/charcuterie du bourg (chez 
Le Ny), les œufs de la ferme du coin, le 
poisson du pêcheur local et le pain de la 
boulangerie du bourg. 

presse du 17 juin 1979

En 1977, l’école communale comptait 
trois classes (deux classes primaires 
avec monsieur et madame Ogé et une 
classe enfantine avec madame Even) 
mais les jeunes enfants étant nom-
breux, l’ouverture d’une deuxième 
classe enfantine s’est avérée néces-
saire, d’où la création d’une école ma-
ternelle à deux classes.
A la construction des locaux, s’ajoutait 
le besoin d’une nouvelle cantine sco-
laire. Après avoir occupé deux pièces 
de l’ancien logement des instituteurs, 
il avait fallu occuper la salle des fêtes. 
Madame Derrien, cantinière travaillant 
alors dans des conditions rudimen-
taires.
Disposant du terrain jouxtant l’école 
nous avons pu réaliser rapidement cet 
ensemble (groupe scolaire, cantine, pla-
teau d’évolution scolaire) puisque après 
délibération en date du 02/12/1977, 
l’inauguration eut lieu en juin 1979. 
J’ai souvenir aussi de l’aménagement 
des abords. Grâce au bénévolat, nous 
avons fait réaliser des économies aux 
finances locales. 
Conseillers municipaux, parents 
d’élèves, membres du comité des fêtes 
« recrutés » par leur président René 
Kermoat se sont mobilisés. 

Les tracteurs d’Yves Le Meur et Tre-
meur Le Berre ont facilité la tâche. 
Le casse-croûte offert par la munici-
palité s’est déroulé dans une ambiance 
des plus conviviale.
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Infos pratiques
JOURS ET HEURES D’OUVERTURE 
DE LA MAIRIE
02 96 46 10 00
Du 1er septembre au 30 juin
Lundi, mercredi, jeudi 
8 h 30-12 h/13 h-17 h30
mardi 13h - 17h30
Vendredi 8 h 30-12 h/13 h-16 h30
Samedi 10 h/12 h (sauf vacances sco-
laires)
Du 1er juillet au 31 août
Lundi, mercredi 8 h 30-12 h/13 h-17 h30
mardi 13h - 17h30 

ATELIER MUNICIPAL          
02 96 46 10 04
ÉCOLE                                
02 96 35 74 05
ACCUEIL PÉRISCOLAIRE             
02 96 37 24 11
RESTAURANT SCOLAIRE        
 02 96 46 55 74

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
Heures d’ouverture : 
mercredi et samedi de 11 h à 12 h
mardi de 16h30 à 18h30 (sauf vacances 
scolaires)
SIVU enfance jeunesse Aod ar Brug
Locaux de la Maison pour tous 
02 96 35 32 92/06 60 25 48 55

RAM : Relais Parents Assistantes Maternelles
Tél : 06 77 38 49 67
ASSISTANTE SOCIALE
Rendez-vous au 02 96 04 01 04
C.P.A.M (Caisse Primaire d’Assurance Maladie)
39, avenue de Park Névez
BP 246 22303 LANNION CEDEX
Tél : 36 46
Centre social de Ker-Uhel 
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 
13h30  à 17h
29  Bd d’Armor
02 96 48 75 08

COLLECTES
En fonction des secteurs, les collectes ont lieu le 
mardi, le mercredi et le vendredi. Le calendrier 
est disponible en mairie ou sur le site internet de 
Lannion Trégor Communauté.
Pour les encombrants en porte à porte, inscrip-
tion au préalable au 02 96 05 55 55 ou 
collecte.dechets@lannion-tregor.com

SERVICE DE REPURGATION 
Ramassage des ordures ménagères géré par LTC
02 96 05 55 55 
ou info-usagers@lannion-tregor.com

DÉCHÈTERIE DE CHRIST PLOUMILLIAU 
Lundi, mardi, mercredi, vendredi et samedi de :       
9 h à 12 h et de 13h30  à 18h00
fermée le jeudi 
06 85 53 21 59

EAU ET ASSAINISSEMENT (LTC)
02 96 05 60 90 - Facturation : 02 96 46 78 27

EDF-GDF
Sécurité -dépannage 
0 800 47 33 33 (gaz) - 09 72 67 50 22 (électricité)

SAMU : 15
Police-Secours : 17
Pompiers : 18
Gendarmerie nationale  02 96 37 03 78
Centre Hospitalier  02 96 05 71 11
Polyclinique du Trégor 02 96 46 65 65

MAISON MÉDICALE
MASSEUR KINÉSITHÉRAPEUTE                                                            
M. COURCOUX Vincent 02 96 37 11 94
DENTISTE 02 96 46 38 49
INFIRMIÈRE 
Mme LECLERC Martine 02 96 37 43 97

INFIRMIÈRES À DOMICILE
Mmes BRESSON Marguerite et QUÉRÉ Anne
02 96 35 30 71 ou 06 80 87 55 73

ORTHOPTISTE
Mme BRIAND Stéphanie 02 96 14 99 16

ORTHOPHONISTE 
Mme BEN AIM 02 96 54 55 23

PHARMACIE BEL AIR 02 96 46 53 50

2019
12/01  Adeline PICHON et 
               Farouk BENNANI

08/06  Manon LE LOEUFF et 
              Joris DAVID

29/06 Nolwenn CONNAN et 
              Julien GUYADER

06/07 Delphine LE GUERSON et 
             Justin BATARD

Ils se sont mariés

Le Carnet de la 
commune 2019

07/01 Germain LE JAN

04/02 Yves BOULANGER

04/02 Marie ARHANT épouse DUGAY

12/02 Guy LE BEAUDOUR

01/05 Jean ALLAIN

03/06 Pierre LIÉGEOIS

11/06 Claudine LE BRICQUER épouse
                  LE MERRER
06/07 Annie CABEL épouse TANGUY

07/07 Jeanne-Marie ROLLAND épouse 
LE MARREC

Ils nous ont quittés
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2019
27/01 Tyméo CORNILLE

16/02 Louka GELBON

24/02 Elya BATARD

07/03 Maëlys GOASDOUÉ

07/03 Luka MAILLY

22/06 Maëline MECHIN

29/06 Guénaelle JACOB

    Ils sont nés

Z.A
22300 Ploulec’h

02 96 37 17 59

BOULANGERIE
Rond point 
Détour du Yaudet
PLOULEC’H



 Les élèves sur les planches
L’IMAGE

  

OCTOBRE

AOUT

SEPTEMBRE 

SEPTEMBRE

3   concert de musique baroque 
«héroïnes mythologiques» dans le 
cadre du festival Voce Humana. 21h à 
l’église 

18  fête «le moulin s’anime» au mou-
lin de Crec’h Olen, le Yaudet

21 et 22  salon régional de modélisme 

11  concert dans le cadre du festival 
de Lanvellec 20h30 

6  bébé puces au gymnase, Le Nid’eau

6  forum des associations de 16h30 à 
19h00

8  début des visites guidées d’été 
(tous les lundis à 14h30 jusqu’au 27 
août). ARSSAT

JUILLET

Agenda

A la retraite ?
Prenez soin de vous 

avec les ateliers 
gratuits du CCAS  

27-28-29  «la rentrée swing» au Patio13  vernissage de l’exposition de pein-
ture «Faudacq» à 11h à la chapelle du 
Yaudet

21  conférence sur l’oeuvre de 
 «Faudacq» à 18h30 à la chapelle du 
Yaudet. Par Guy Prigent

21 et 22  journées du patrimoine 

13  repas des aînés 12h00 

19  1er Fest Noz de l’Amicale des 
Employés Communaux 

NOVEMBRE
30  repas «Noël en Flête» club basket

15  bourse aux jouets Le Nid’eau

DECEMBRE

7  et  8  théâtre avec Maldoror


